
千曲川の東京電力西大滝ダムの魚道で毎年行っているサケの遡 上 調 査で、
にしおおたき そ じょうちょうさ

今季（９月11日～11月10日）に確認されたのは１匹だったことが分かりました。
こん き かくにん

遡 上 調査について、記事を読んでみましょう。 ※遡上＝流れをさかのぼること
そ じょう

①昨年遡 上 が確認されたのは、2011
さくねん そ じょう

年以降で何番目に多い、何匹でした
い こう びき

か。

②調査を請け負う高水漁 協 理事の宮
う お ぎょきょう みや

本惣次さんによると、今季の１匹は、
もとそう じ

何月何日に確認されましたか。また、

体長や重さは、どのくらいでしたか。

確認された日―

体長―

重さ―

③新潟県内の調査は、どんな結果でし
にいがた けっ か

たか。

④宮本さんは調査結果について、何と

話しましたか。

（2021年11月12日朝刊・地域面〈北信〉）

【 信 濃 毎 日 新 聞 学 習 シ ー ト 第 4 8 3 回 （ 1 ） 】

なぜだ 今年のサケ遡 上 は１匹
そ じょう ぴき

年 組 名前

（ 小 学 校 ３ 年 生 以 上 ・ 理 科 向 け ）



千曲川の東京電力西大滝ダムの魚道で毎年行っているサケの遡 上 調 査で、
にしおおたき そ じょうちょうさ

今季（９月11日～11月10日）に確認されたのは１匹だったことが分かりました。
こん き かくにん

遡 上 調査について、記事を読んでみましょう。 ※遡上＝流れをさかのぼること
そ じょう

①昨年遡 上 が確認されたのは、2011
さくねん そ じょう

年以降で何番目に多い、何匹でした
い こう びき

か。

【答え】 ２番目に多い２６匹

②調査を請け負う高水漁 協 理事の宮
う お ぎょきょう みや

本惣次さんによると、今季の１匹は、
もとそう じ

何月何日に確認されましたか。また、

体長や重さは、どのくらいでしたか。

確認された日― １０月２８日

体長― ６２㌢

重さ― ２．５㌔

③新潟県内の調査は、どんな結果でし
にいがた けっ か

たか。

【答え】 （新潟県内の調査でも）遡上が少

ない

④宮本さんは調査結果について、何と

話しましたか。

【答え】 残念だけど、自然のことだから仕

方がない

（2021年11月12日朝刊・地域面〈北信〉）

【 信 濃 毎 日 新 聞 学 習 シ ー ト 第 4 8 3 回 （ 1 ） 】

なぜだ 今年のサケ遡 上 は１匹
そ じょう ぴき

年 組 名前

（ 小 学 校 ３ 年 生 以 上 ・ 理 科 向 け ）

解答例


